

Fragebogen

Der Vorstand der SGSV Sektion Deutschschweiz, führte Anfangs 2007 bei dessen Mitgliedern eine Umfrage durch. Es wurden Fragen zu den Themenkreisen „Weiterbildungen“ und „Informationsfluss“ gestellt. Daneben wollte der Vorstand auch herausfinden, wer von den Mitgliedern bereit ist, einen aktiven Beitrag rund um den SGSV zu leisten.

Nachfolgend die Zusammenfassung der Umfrage:

Der Fragebogen wurde an 157 Mitglieder versandt, 37 haben ihn ausgefüllt zurückgesendet was einem Rücklauf von 23.5% entspricht. Dies mag auf den ersten Blick als wenig erscheinen, ist aber im Vergleich zu anderen Umfragen eine recht hohe Rücklaufquote. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an alle, die ihren Bogen eingeschickt haben. Übrigens, 54% der Bögen kamen von Mitgliedern der ZSVA, 32% von Vertretern der Industrie und 14% von OP-Fachkräften.

Weiterbildung

Die meist besuchten Weiterbildungen im Jahre 2006 waren die GV in Tuttlingen und der Kongress in Fribourg. Bei Themen für künftige Weiterbildungen schwingen „Fachthemen zur Aufbereitung“ und „Hygiene“ obenauf.

Wann gehen unsere Mitglieder an Weiterbildungen? Der meist genannte Punkt war das Thema, respektive der Inhalt. Ganze 60% haben diesen Punkt angekreuzt. Der beliebteste Standort für Weiterbildungen ist Zürich vor Olten.

Bei der Dauer geben die Mitglieder den ganztätigen Veranstaltungen deutlich den Vorzug.

Informationen

Ihre Informationen beziehen die Mitglieder der SGSV aus der Zeitschrift Forum (51%) respektive von der Homepage (33.8%). 22% der Befragten besuchen die Homepage monatlich. Nur 3% gaben an, diese nie zu besuchen. Dies lässt den Schluss zu, dass die Mitglieder der SGSV mehrheitlich Zugriff aufs Internet haben und dass dieses Medium vermehrt genutzt werden sollte. Die Qualität der Homepage beurteilen die Befragten als durchaus übersichtlich und informativ. Hingegen lässt die Aktualität zu wünschen übrig.

Weiter interessierte uns, ob die Mitglieder an der GV teilnehmen. Hier ist das Verhältnis 50: 50. Der meistgenannte Grund der Nichtteilnahme ist der zu kurzfristige Termin.

Dieser Punkt wurde auch im Zusammenhang mit anderen Fragen immer wieder genannt. Hier sieht der Vorstand Verbesserungspotential, möchte aber darauf hinweisen, dass die Daten jeweils lange zuvor auf der Homepage zu finden sind. Übrigens: 90% der Befragten finden es gut, dass die Generalversammlung mit einer Weiterbildung verbunden ist.

Vorstandsarbeit

Im Vorstand gibt es momentan keine Vakanzen. Trotzdem wollten wir wissen, wie viele

von euch bereit sind, sich aktiv zu beteiligen. Lediglich 10% unserer Mitglieder wären zum jetzigen Zeitpunkt bereit, sich an der Vorstandsarbeit zu beteiligen. Im Bereich der Bildung und Organisation könnten sich 4 respektive 5 Personen einen aktiven Beitrag vorstellen.

Industrie

An die Mitglieder der Industrie wurde noch eine zusätzliche Seite versandt. Von Ihnen wollten wir wissen, ob sie einen SGSV Anlass unterstützten würden. Dies wurde 4 Mal positiv beantwortet. Ebenfalls wurde 4 Mal erwähnt, dass Interesse da wäre, aktiv an einem Weiterbildungsanlass teilzunehmen.

Hier ein herzliches Dankeschön an alle, die sich bereit erklären, einen Beitrag zu leisten. Wir werden uns zu gegebener Zeit bei ihnen melden.

Um den Verband am Leben zu erhalten und eine Weiterentwicklung zu ermöglichen, sind wir auf möglichst viele freiwillige Helfer angewiesen. Wir freuen uns auf eine Zusammenarbeit mit euch!

Der Vorstand hat die Antworten intensiv studiert und wird bestrebt sein, diese in die Planung einfließen zu lassen und eure Inputs umzusetzen.

Wer von den Mitgliedern die detaillierte Auswertung der Umfrage wünscht, kann diese mittels Email an gaby.egeli@bluewin.ch anfordern. ■